
青少年センター運営委員会 会議概要 

１ 審議会名  令和４年度第２回青少年センター運営委員会 

２ 日  時  令和４年６月24日 午後１時30分から２時15分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 ３階会議室306 

４ 出席者   降旗会長、金盛委員、塩原委員、丸山委員、勝野委員、大谷委員、髙橋委員 

三好委員 

５ 市側出席者 矢口部長、西澤課長、遠藤係長、塩野相談員、曽山 

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人  ０人    記者  ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和４年７月１日 

協  議  事  項  等 

◇会議の概要 

１ 開  会 

２ あいさつ 

３ 協議事項 

（１）「青少年の非行・被害防止全国強調月間」県下一斉街頭啓発活動について 

（２）青少年センター講演会について 

（３）長野県青少年補導活動推進大会について 

（４）街頭巡回について 

４ その他 

５ 閉  会 

 

◇協議事項概要 

（１）「青少年の非行・被害防止全国強調月間」県下一斉街頭啓発活動について 

（委員）更生保護女性会は保護司会と一緒に豊科駅と穂高駅前で 7 月１日の午前 7 時から８時

まで街頭啓発活動を行う予定です。 

（事務局）「社会を明るくする運動」が 7月１日の街頭啓発を行わない予定だと早くから聞いて

いたので、「青少年の非行・被害防止全国強調月間」の啓発活動も中止としましたが、実際

には行われるのでしょうか。 

（委員）更生保護女性会は薬物乱用防止のポスターを持ってあいさつ運動を実施し、啓発活動

とする予定です。 

（委員）コロナ禍前は、保護司会として「社会を明るくする運動」のたすきを着用し、のぼり

旗も立てて、ティッシュを配布しながら、あいさつ運動も同時に実施する啓発活動を行っ

ていました。コロナで 2 年啓発活動ができていないので、今年は更生保護女性会とともに

「社会を明るくする運動」のたすきを着用し、豊科駅と穂高駅前であいさつ運動を実施す

る予定です。 

（会長）保護司会と更生保護女性会は街頭啓発を実施するようですが、青少年センターとして

は街頭啓発活動は実施せず、市役所ロビー及び公民館窓口にミニのぼり旗と啓発グッズを

設置して啓発活動とすることでよいでしょうか。（承認） 

 

（２）青少年センター講演会について 

（会長）事務局より講演会の講師について提案がありましたがいかがでしょうか。 

（委員）センターだよりにもありましたが、子どものゲーム依存やうつ病などが増えているよ

うで心身の問題だと思いますので講師に医師もいる「子どもとメディア信州」がよいと思

います。 

（委員）専門的な知識のある方が良いと思いますので、「子どもとメディア信州」が良いと思い

ます。 



 

 

（会長）「子どもとメディア信州」を第一候補で事務局に進めてもらいたいと思いますが、だめ

だった場合はどうしますか。 

（事務局）事務局としてはセーフティネット総合研究所か県警の犯罪サイバー犯罪捜査課であ

れば、県内の動向を交えてお話しいただけるので良いかと思います。 

（会長）「子どもとメディア信州」がダメなときは事務局に進めてもらいます。 

（委員）子どものうつ病とか依存症が大人はわからないので、こういうものが子どものうつ病

なんだとわかる説明をしていただきたい。大人はどんなふうに気を付けたらいいのかを聞

きたいと思います。 

（事務局）「子どもとメディア信州」に講演していただけるよう努力し、子どものうつ病とか依

存症に関して講演の内容に入れていただくようにお願いしたいと思います。 

 

（３）長野県青少年補導活動推進大会について 

（事務局）７月７日午後２時～４時までオンライン研修になりますが、運営委員の皆さんにご

参加いただきたいと思います。29日までに参加の回答をお願いいたします。 

 

（４）街頭巡回について 

（会長）街頭巡回は育成会の役員を中心とした青少年委員が実施していますが、巡回中に子ど

もを見かけることもないという事で、今後どうしていったらよいかという協議です。コロ

ナで外出を控えていることも影響していると思いますが、コンビニのフリーWi-Fiが使えな

くなりコンビニに集まる子どももいなくなったようです。過去には穂高の駅で大変な時期

があったようですが、今はおとなしいようですね。 

（委員）明科は、駅前にあったコンビニが移動してから若者が集まることもなくなったよう

で、コンビニに関しては問題ないようです。 

（委員）デリシアが駅前にあったときは夕方に高校生が目立っていたようです。以前は複合施

設だったので高校生が休憩できるスペースがありましたが、今はないので買い物客しかい

ないようです。 

（委員）街頭巡回をすることに関しては私は良いと思いますが、実施しても効果がない、子ど

もの姿を見かけないのであれば中止の判断をしても良いのではないでしょうか。この運営

委員会が街頭巡回の実施に関して意見が言えるのならば、２～３年様子を見ましょうとい

う提言をするのも良いのではないでしょうか。 

（委員）穂高地域では青少年育成連絡協議会で夏のパトロール活動を実施していて、以前はゲ

ームセンターなども巡回していましたが親子連れで利用していました。 

（委員）以前は柏矢町の駅は行きにくかったですが、今は問題はないと思います。 

（事務局）今年度は長期休み中の巡回活動を青少年センターの年間計画としてありますので実

施しますが、結果として子どもの姿を見ない状況が続くようなら、他市の状況などを資料

とし、運営委員会で意見を聞きながら効果的な方法について検討したいと思います。 

（事務局）他市では子どもの下校時の声掛けなどをしているとも聞いていますので、現在、年

３回行っている巡回活動のうち１回を声掛けに変更することも検討します。 

（会長）警察ボランティア協会は夏の夜の高校生の動向を見るために巡回をしますが、センタ

ーの巡回活動も夏は夜間、冬は夕方に実施するというのも一案かもしれません。 

 

（５）その他 

次回は10月26日の午前に開催します。 

 


